



FUNDACIÓN
MISIONES DE AMOR
Empoderando comunidades, impactando vidas

INFORME DE GESTIÓN FUNDACIÓN MISIONES DE AMOR 2023

INFORME DE LA JUNTA DIRECTIVA A LA ASAMBLEA GENERAL

De conformidad con las normas legales que rigen a las instituciones sin ánimo de lucro y con los estatutos sociales de esta Fundación, la Junta Directiva presenta a esta Asamblea, el balance general con corte a diciembre 31 de 2023; también se considerará el plan de acción propuesto para el año 2024.

La FUNDACIÓN MISIONES DE AMOR es una organización sin fines de lucro que desde 2015 se dedica a apoyar la promoción y realización de los Derechos Humanos a comunidades vulnerables, a través de programas y proyectos que potencien sus capacidades en aras de promover su desarrollo integral.

OBJETO SOCIAL

Apoyar la promoción y realización de los Derechos Humanos a comunidades vulnerables, con el ánimo de potenciar sus capacidades y atender sus necesidades. Guiados por la convicción de que todas las personas merecen vivir en condiciones de dignidad, igualdad y justicia, sin importar su origen, género, raza, religión u orientación sexual.

OBJETIVOS ESPECIFICOS

- Gestionar acciones que conlleven al empoderamiento social, económico y político de las comunidades vulnerables tendientes a la construcción de un tejido comunitario y transformador.
- Articular acciones públicas, privadas y de cooperación internacional que permitan generar soluciones sostenibles a las diversas necesidades y problemáticas de las comunidades vulnerables.

VISIÓN

La visión de la FUNDACIÓN MISIONES DE AMOR es ser una fundación líder y referente en la promoción y realización de los Derechos Humanos, reconocida a nivel nacional e internacional por su compromiso inquebrantable con las comunidades vulnerables. Buscando ser agentes de cambio en la construcción de una sociedad más equitativa, donde cada individuo pueda ejercer plenamente sus derechos y vivir una vida digna.

MISIÓN

La misión de la FUNDACIÓN MISIONES DE AMOR es apoyar y promover la realización de los Derechos Humanos en comunidades vulnerables, trabajando en estrecha colaboración con ellas para potenciar sus capacidades y satisfacer sus necesidades. Garantizando la dignidad, la igualdad y la justicia social, fortaleciendo la participación ciudadana y fomentando la construcción de una sociedad inclusiva y respetuosa. Con pasión y empatía, se busca transformar vidas y construir un futuro más justo y equitativo.

VALORES

Compromiso: Trabajar de manera integral con los Derechos Humanos y con las comunidades vulnerables, para generar un impacto positivo y sostenible en sus vidas.

Empatía: Valorar y respetar la diversidad de las comunidades a las que se les sirve, escuchando activamente sus voces y necesidades. Ponerse en el lugar de los demás para comprender sus realidades y actuar de manera sensible y solidaria.

Integridad: Actuar con transparencia, ética y responsabilidad en todas las acciones. Misiones de amor se rige con los más altos estándares de honestidad y respeto, manteniendo la coherencia entre los valores y las prácticas.

Colaboración: Reconocer que los desafíos relacionados con los Derechos Humanos requieren de esfuerzos conjuntos. Buscar siempre establecer alianzas estratégicas con organizaciones y actores clave para maximizar el impacto de las acciones y promover un cambio sostenible.

Innovación: Fomentar la creatividad y la búsqueda de soluciones novedosas para abordar los problemas complejos que afectan a las comunidades vulnerables. Permanecer abiertos al aprendizaje continuo y a la adopción de enfoques innovadores que generen resultados transformadores.

Empoderamiento: En la FUNDACIÓN MISIONES DE AMOR se cree en el potencial que tienen las personas y las comunidades para transformar sus propias vidas. Se promueve la participación activa, el fortalecimiento de capacidades y la generación de oportunidades para que puedan ejercer plenamente sus derechos y alcanzar su desarrollo integral.

Solidaridad: Fomentar la articulación y la cooperación para generar lazos y/o alianzas con diversos actores para maximizar el impacto en las comunidades vulnerables.

Justicia Social: Trabajar para promover la igualdad de derechos y oportunidades, luchando contra cualquier forma de discriminación y exclusión social.

1. GESTIÓN SOCIAL 2023

La Fundación Misiones de Amor da inicio a sus actividades de manera formal desde principio del año 2023 a partir de reuniones de sus miembros fundadores para abordar asuntos relacionados con el objeto, el manejo administrativo, jurídico y operativo de la organización. En esta vía se da inicio a temas como la constitución legal, el diseño, realización y aprobación de estatutos, legalización en cámara de comercio, DIAN y demás entes competentes para operar formalmente. Es necesario mencionar que desde 2015 se ha venido llevando a cabo trabajo social de manera no formal, situación que ha permitido tener un mayor acercamiento a las comunidades abordadas ya que la experiencia de los profesionales en campo y la confianza de los ciudadanos en el proceso de la fundación se ha venido construyendo años atrás.

Entre los temas trabajados al interior de la Fundación también está la construcción del manual de marca y aprobación de este por parte de sus miembros.

Si bien la constitución legal de la organización es lograda el 18 de septiembre se menciona que para el mes de mayo se apadrino un proyecto productivo en la Serranía del Perijá, municipio de Becerril en el departamento del César comunidad indígena Yukpa asentamiento de la misión de Sokorpa.

Posterior a la implementación se continua con las intervenciones comunitarias de la siguiente manera:

Se realizó una campaña de solidaridad denominada “Hagamos feliz la navidad de 1.000 niños”, la cual se ejecutó con recursos recaudados por medio de donaciones en especie y en dinero, la divulgación de la campaña se llevó a cabo a través de redes sociales, envío de cartas a diferentes empresas y el voz a voz.

Esta estrategia permitió recaudar dinero, útiles escolares, juguetes y víveres no perecederos para realizar las brigadas de navidad, a partir de dicha campaña y el

trabajo del equipo de voluntarios de la fundación se lograron realizar 5 encuentros dirigidos a mujeres, niños, ancianos y campesinos en condiciones de vulnerabilidad.

Adicionalmente se apoyó la fundación Jonathan Forero en una jornada de atención integral habitantes de calle, para esta ocasión se brindó apoyo financiero y del equipo de voluntarios en el proceso de preparación de alimentos.

En el desarrollo de todas las actividades se contó con la colaboración y el apoyo de las comunidades, se realizaron jornadas donde la recreación y la generosidad fueron los protagonistas, se trabajó en red con otras organizaciones sociales y líderes comunitarios, la ejecución de las brigadas se desarrolló en sectores urbanos y rurales donde habitan comunidades en situación de pobreza extrema.

1.1 Apoyo comunidad indígena Yukpa en la Serranía del Perijá, municipio de Becerril en el departamento del César.

En esta ocasión se implementó un plan piloto de proyecto productivo dedicado a la cría y engorde de pollos, el proceso se llevó a cabo por medio de capacitación del manejo de esta especie, también se apoyó financieramente la iniciativa.

Registro fotográfico:



1.2 Brigada sector el Pesebre.

Geográficamente ubicada en la vereda El Ajizal en el municipio de Itagüí.

Se desarrolló el 3 de diciembre de 2023, esta actividad tuvo por objetivo fortalecer el bienestar integral de las familias en condición de vulnerabilidad que habitan el sector el Pesebre. La actividad contó con el apoyo de 12 profesionales voluntarios encargados de realizar las jornadas de recreación para los niños, una conferencia sobre manejo de miedos para las mujeres, un compartir de alimentos (Desayuno). Se entregaron mercados, juguetes, vestuario y mucha diversión, en esta actividad se lograron beneficiar alrededor de 90 personas.

Registro fotográfico:







1.2. Brigada sector Sabanazo

Geográficamente ubicado en el municipio de Sopetran Vereda El Rodeo.

Se ejecutó el día 21 de diciembre de 2023, la actividad tuvo por objetivo fortalecer el bienestar integral de las familias en condición de vulnerabilidad que habitan el sector Sabanazo. Fue ejecutada por 5 profesionales voluntarios de la Fundación, en el espacio se realizó una jornada lúdico recreativa para los niños cuyo tema central fue la aplicación de valores en su entorno diario, se realizaron ejercicios de musicoterapia, pinturitas, para las mujeres adultas se realizó una actividad que se centró en arteterapia, una conferencia sobre manejo y control de emociones, al finalizar los espacios iniciales se realizó un compartir de alimentos en el marco de la navidad (natilla y buñuelos). Se entregaron mercados, juguetes y mucha diversión, en esta actividad se lograron beneficiar alrededor de 60 personas.





1.3 APOYO BRIGADA ASILO DE YARUMAL

Geográficamente ubicado en la cabecera municipal del municipio de Yarumal Antioquia.

La actividad se ejecutó el 23 de diciembre en el Centro de Bienestar - Asilo Amparo la Merced, este espacio tuvo por objetivo brindar un día lúdico para las personas mayores que viven en el asilo, la actividad fue desarrollada en compañía de la Fundación Yarumal Verdolaga, en el espacio participaron alrededor de 10 voluntarios de la fundación Yarumal Verdolaga, Misiones de Amor aportó en la logística y los kit de aseo para los habitantes del asilo, fue un espacio donde se compartieron historias, música, alimentos y kit de aseo para los adultos mayores que viven en el asilo.





1.4 APOYO BRIGADA SAN PEDRO DE URABÁ

Geográficamente se desarrolló en el municipio de Urabá en la vereda el Zumbido.

Desde hace algunos años varios profesionales oriundos de san Pedro de Urabá y sus familias vienen desarrollando la actividad denominada “raíces de corazón”, para 2023 la Fundación Misiones de Amor apoyó esta iniciativa a través de la entrega de apoyos alimentarios, kits escolares, alimentación, ropa usada en buen estado y equipo de voluntarios. Dicha actividad tuvo por objetivo recrear la comunidad campesina de la vereda zumbido arriba, jornada (lúdico recreativa), fue apoyada por la familia Navarro Ruiz, voluntarios de la fundación y beneficio alrededor de 210 personas.

Registro fotográfico:







1.5 APOYO BRIGADA COMUNIDAD INDIGENA EL POLVILLO

Geográficamente se desarrolló en el municipio de Urabá en la vereda el Zumbido, específicamente en la comunidad indígena el Polvillo.

Al igual que la brigada en el Zumbido es un proceso que ha venido liderado por la familia Navarro Ruiz, para 2023 la Fundación Misiones de Amor apoyó esta iniciativa a través de la entrega de kits alimentarios, kits escolares, alimentación, ropa usada en buen estado y equipo de voluntarios. Dicha actividad tuvo por objetivo recrear la comunidad indígena el Polvillo, se lograron beneficiar 70 personas.

Registro fotográfico:





1.5 APOYO BRIGADA FUNDACIÓN YONATHAN FORERO

Geográficamente ubicada en el centro de del distrito de Medellín, específicamente en el sector de la minorista.

Esta actividad es propia de la Fundación Yonathan Forero, se desarrollo el 17 de diciembre de 2023, Misiones de Amor se sumó desde con un apoyó económico y

una de las voluntarias de ambas fundaciones estuvo en espacio en el marco de la prestación del servicio de preparación de alimentos y atención psicosocial.



2. PERSPECTIVA 2024

Para el 2024 la Fundación Misiones de Amor busca dar continuidad al desarrollo de su quehacer misional mediante un acompañamiento integral dirigido a comunidades vulnerables especialmente personas que se encuentran en condiciones de extrema pobreza y que esta situación pone en riesgo la realización efectiva de sus derechos. Este acompañamiento se brinda mediante la realización de 3 proyectos cuya ejecución hace parte de la perspectiva 2024:

2.1 Fortalecimiento brigadas de bienestar.

El objetivo principal de las brigadas es Fortalecer el bienestar integral de las familias en condición de vulnerabilidad, este proyecto busca además sensibilizar e incentivar a las familias a tomar medidas que los conlleven a resolver situaciones que están impidiendo la realización efectiva de sus derechos. También permiten interacción entre los profesionales voluntarios de la fundación y las comunidades atendidas.

Para 2024 se proyecta la realización de 11 brigadas con diferentes temáticas y a diferentes públicos:

- Marzo conmemoración a los derechos de las mujeres dirigida a mujeres rurales de un barrio en condición de pobreza.
- Abril enfocada a la celebración del día del niño especialmente a la fraternidad y comprensión de la infancia en el mundo, las actividades a ejecutar estarán centradas en la promoción del bienestar y los derechos de los niños de una comunidad rural.

- Junio enfocada a los internos de la prisión El Pedregal, será realizada con el apoyo del proyecto productivo radicado en uno de los patios y específicamente para los internos que hacen parte de dicho proyecto, el objetivo de dicha jornada se enmarca en fortalecer la línea psicosocial del proyecto.
- Agosto enfocada a campesinos, el objetivo será sensibilizar e incentivar a las familias campesinas en temas relacionados con economía circular, agronomía regenerativa y sostenible regenerativa y procesos psicosociales que permitan dejar capacidad instalada en los territorios.
- Octubre enfocada a campesinos, el objetivo será sensibilizar e incentivar a las familias campesinas en temas relacionados con economía circular, agronomía regenerativa y sostenible regenerativa y procesos psicosociales que permitan dejar capacidad instalada en los territorios.
- Noviembre dirigida a los beneficiarios del internado a Cartagena del Chairá, esta brigada permitirá hacer el cierre del proceso en el internado mediante una jornada lúdico recreativa que se pretende realizar en Florencia con la finalidad que los chicos conozcan y disfruten la capital de su departamento ya que el diagnóstico inicial realizado en el inicio del plan padrino se encontró que difícilmente los chicos logran conocer otros espacios distintos sus corregimiento por temas socioeconómicos.
- Diciembre dirigida a 5 comunidades diferentes en el marco de la celebración de la navidad, el objetivo es aumentar el número de beneficiarios atendidos en 2023, fortalecer el trabajo psicosocial con estos grupos y lograr un diagnóstico de estos para posteriormente en junta directiva determinar el siguiente grupo beneficiario del próximo padrino.

2.1 Creación del Centro de Escucha

Para el primer trimestre del año 2024 se pretende iniciar con la planeación, formulación y puesta en marcha del programa Centro de Escucha de la Fundación Misiones de Amor, con el cual, se busca la implementación de servicios de atención psicológica virtual, con un enfoque tanto individual como grupal, diseñados específicamente para atender las necesidades emocionales de aquellas personas que lo necesitan.

Este programa iniciará con un plan piloto que será implementado en población migrante que habita en Carolina del Sur, Estados Unidos, lugar donde se tiene identificado una alta existencia de necesidades entorno a la atención a la salud mental en población migrante de habla hispana, toda vez que el servicio de profesionales de la psicología en dicho lugar tiene un alto costo, por lo que muchas personas no pueden acceder a este.

Es por esta razón que la Fundación Misiones de Amor creará un centro de escucha que brinde una atención psicológica solidaria, donde se brinde un servicio de atención psicología de calidad por un costo que sea asequible para la población objetivo, donde se aspira impactar más de 400 familias.

2.2 Creación plan padrino

Para 2024 la Fundación Misiones de Amor cuenta con un diagnóstico donde se identificó que; La Institución Educativa Rural Santa fe del Caguán sede 1 cuenta con 53 niños matriculados, los menores pertenecen a familias campesinas de bajos recursos económicos, la institución se encuentra ubicada en una zona rural, en la cual el medio de transporte predominante es el caballo y la distancia aproximada de los estudiantes que tiene acceso a este medio para llegar a la institución es entre 2 y 3 horas cada trayecto.

En vista de las condiciones socioeconómicas de la zona la deserción escolar de los niños, niñas y adolescentes de la zona ha sido un fenómeno que ha perdurado durante años en ese sentido los docentes rurales y los habitantes del sector vieron como medida de mitigación de este fenómeno la creación de un internado para albergar los estudiantes que por la lejanía de la institución con sus hogares y la falta de recursos económicos para solucionar temas de medios de transporte se retiraban de su proceso académico, en la actualidad el internado tiene capacidad para albergar 15 estudiantes, pero se tiene la necesidad de la ampliación de cobertura para los demás estudiantes.

En este panorama la Fundación Misiones de Amor busca encontrar 20 padrinos que de manera mensual donen a la Fundación 50 dólares cada uno, para lograr ejecutar un proyecto que resuelva de fondo el riesgo de vulneración de los derechos humanos que tienen en riesgo estos niños que son la alimentación, alojamiento digno y la educación, a través de programas de seguridad alimentaria que sean perdurable en el tiempo, de atención psicosocial permanente, acompañamiento técnico en relación a la creación de una huerta, acondicionamiento de la cocina para lograr el cambio de modalidad del PAE y así dejar resuelta la problemática de seguridad alimentaria en el internado.

2.3 Creación línea formulación y ejecución de proyectos.

La fundación Misiones de Amor cuenta con un amplio equipo de profesionales voluntarios de diversas disciplinas que prestan sus servicios en los distintos proyectos y actividades misionales de la misma, en ese sentido se busca que algunos miembros del equipo desde su experticia profesional logren crear una línea que asesore y formule proyectos para terceros con el objetivo de recaudar fondos

para fortalecer los proyectos misiones como son las brigadas, el plan padrino y el

centro de escucha, así también se buscará la opción de ejecutar proyectos con diferentes fuentes de financiación que beneficien las comunidades vulnerables que tienen en riesgo la realización de sus derechos, la esto es necesario acceder a plataformas de información y a procesos de capacitación para perfeccionar el equipo en temas de formulación de proyectos y gestión de recursos.

Disposiciones Legales

En concordancia con la ley 603/2000 sobre propiedad intelectual y derechos de autor, todo lo relativo a programas electrónicos, tienen la debida licencia legal.

Las contribuciones parafiscales se han pagado completa y oportunamente.

Durante el año 2023 se prepararon los Estados Financieros bajo la norma NIIF para Pymes.

Por otro lado, se informa que la Fundación no tuvo operaciones comerciales con los administradores en el año 2023.

De igual manera, hasta el momento de escribir este informe no ha sido notificado de ningún asunto judicial, ni tiene pleitos pendientes.

Reconocimientos

La Fundación quiere agradecer:

Equipo base Fundación Misiones de Amor

Equipo de voluntarios

Empresas aliadas que han contribuido con sus donaciones, específicamente; Industria jabonera la jirafa, Colegio Jesús María, Maderas&Proyectos, biomax y Mercatodo.

Los padrinos que apoyen el proceso

Personas que realizaron sus donaciones en dinero o en especie

Atentamente,



Santiago Guzmán Pizarro
Representante Legal